

Luis Serra y Guardia

Ricoma, 79 y 81

Banquero

GRANOLLERS

Ofrece al público toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

Descuento y negociación de letras y cheques : Pago de cupones : Compra y venta de toda clase de papel negociable en Banca y Bolsa

i ve a dur-nos, avui, *el pà de l'ànima!*
amb generós i bell desprendiment
perquè'l Saber, la Ciència i la Cultura
transformi en homes lliures al jovent.
Si aquí tots treballem, des que's fa dia,
cada hù en el séu negoci, o en el séu art,
no'n volem de ganduls! que la Pubilla
cada dia te més necessitat
de vestir-se, rentar-se, i embellir se;
de fer-se alguna joia, per' lluir,
per a apareixe' al món com li pertoca,
com ho va fer la Vila de l'Ahir...
Tots junts, farem que imperi la Justicia
abaix, adalt, al mig i a totes parts,
i si a *algú* no li agrada, que se'n vagi.
ja s'ha acabat la rassa dels covards!
Granollers serà gran, rica i hermosa,
l'amor que he somniat fa seixanta anys!
Per ella m'he batut mil i mil voltes!
Per fi veuré complerts els meus afanys!
Vosaltres ho heu de fer; sí, sí, vosaltres,
els que avui honorem com a cabdills;
desprecieu les enveges i miseries;
no us fassin por vilases ni perills;
que aquí ens teniu a tots per a ajudar vos.
Feu-ho per lo més gran que hi ha en el món!
Si heu fet molt, feu el poc que encara falta,
i salvarem nostra vila de l'afrent.
Festegem, doncs, la gran victòria
amb amor i lleal desinterès.
Fem-ho per què sempre, sempre queda!
¡Fem-ho per Granollers!

El público, terminada la lectura del notable trabajo, premió al señor Garrell con prolongados aplausos.

El teniente alcalde de La Garriga, señor Fortuny; en valientes párrafos, glosó la labor realizada por los homenajeados, así en el orden político, como en el administrativo y que han de dar como resultado liberar el distrito de Granollers del ominoso caciquismo que por durante tantos años ha imperado.

Por los republicanos radicales de Barcelona, el joven batallador señor Batista, se adhirió a tan simpática fiesta, fustigando la política de la «Lliga» y dirigiendo acres censuras al señor Cambó. Abogó por una franca unión de izquierdas y de una manera muy particular en este distrito, en el que años ha se enseñoreó la política mercantilista del centro de la plaza de la Cucurulla.

El doctor Surinyach, de Vich, con palabra amena, se felicitó de que el distrito de Granollers haga justicia a sus redentores políticos y administrativos, y hace votos para que Vich pueda substraerse de yugo regionalista.

El señor Sió, recordó que cuantas veces había asistido a actos públicos celebrados en esta villa, lo fué para hacer una afirmación izquierdista y que se complacía en hacer pública la satisfacción con que los republicanos de Badalona veían el homenaje tributado a los dignos jefes de la coalición, señores Torres y Montañá, y que hacían votos para que

perdure en todo momento la unión de izquierdas, única capaz de acabar con el caciquismo de la «Lliga» en el distrito.

El ex alcalde de Badalona señor Casas, tuvo sentidas palabras de cariño para los anfitriones, a los que reiteró el testimonio de su consideración y cariño.

El alcalde de Granollers, don Juan Montañá, usó de la palabra en medio de una calorosa ovación.

Visiblemente emocionado, agradeció las pruebas de cariño que para con él tenía el distrito de Granollers, defendiendo modestamente todo homenaje en la persona del digno diputado provincial señor Torras y Villá, alma de la coalición a quien se debe la regeneración administrativa de esta villa.

Afirmó que los éxitos políticos obtenidos se deben únicamente a la disciplina y a veces incluso a la abnegación de los integrantes del conglomerado que viene actuando en el distrito. Que por ello, en cuantas luchas se presenten, debe soslayarse toda mira partidista para ir únicamente hacia el ideal común, que no debe ser otro que la anulación completa del caciquismo en mal hora importado por los regionalistas.

Excusó el ser más extenso, en tener que hacer uso de la palabra otros oradores y en su quebrantada salud, acabando su sincera peroración, ofreciendo laborar, como siempre lo ha venido haciendo, por los ideales de libertad y por la moralidad administrativa.

El diputado provincial señor Torras, fué saludado con una cariñosa salva de aplausos.

Acepto reconocidísimo este homenaje — dijo — pero es para formar espiritualmente un ramillete y transmitirlo a vosotros, abnegados amigos del Distrito, a cuya perseverancia se deben las victorias obtenidas y de una manera muy especial a vosotros, obreros de Granollers, que tan valientemente habéis sabido arrollar a los mercaderes de la política, quienes, con un puñado de plata, se creyeron amos y señores de la política y la administración de nuestro pueblo.

Agregó que el momento actual debe ser de alegría para todos, ya que un ilustre hijo de Granollers, don Ginés Pereantón, allí presente, ha hecho ofrenda al Ayuntamiento de la importante suma de veinte mil duros para la construcción de un edificio destinado a escuelas.

(Con delirante ovación fué acogida la manifestación del señor Torras y los comensales de pié aclamaron respetuosamente al ilustre patricio, que quiere cuidar de la cultura del pueblo donde nació.)

Pidió el señor Torras un aplauso para los ex concejales señores Xiol y Sarroca, que pusieron todas sus energías a contribución de la honradez administrativa. Tuvo mercedidas frases laudatorias para la gestión del secretario del Ayuntamiento señor Buscarat, a cuya laboriosidad, honradez y talento, — dijo — se

debe el que no fracasaran en sus buenos intentos, los concejales de la coalición, al constituirse en mayoría en el Consistorio.

En brillante párrafo ensalzó la administración realizada por el ex alcalde señor Pujol, al frente del Consistorio, censurando el que la chulería de un desaprensivo político pudiera interrumpir, mal fuese por contados días, la gestión de un alcalde que, aunque de R. O., contaba con el aplauso unánime de la opinión pública.

Tuvo frases de cariñoso reconocimiento por la abnegación del incansable propagandista republicano don Esteban Garrell, que ha encanecido luchando años y más años por el triunfo de sus ideales y por la honradez administrativa de Granollers.

Se refirió a la política desarrollada por la Coalición, que nunca fué ni exclusivista ni interesada. De tres alcaldías ha dispuesto la Coalición, y la han desempeñado, con el voto unánime de los concejales, primero un liberal; más tarde, un reformista, y finalmente, un republicano, y siempre con el general asentimiento de la población.

Mucho se ha venido hablando — agregó — de la próxima lucha electoral y yo afirmo desde ahora, y quiero vuestro asentimiento, que la Coalición contrae el compromiso, que lo es de honor, de que, sea cual fuere la resolución que se tome en definitiva, de acuerdo con las organizaciones del Distrito, siempre será uno solo el candidato que disputará el acta al regionalismo. Prescindamos de cual sea en definitiva el partido político en que milita. Mas las circunstancias, serán las que lo digan y a ellas nos someteremos.

Finalizó el señor Torras su discurso agradeciendo las muestras de afecto de que se le ha hecho objeto y anunciando que usará de la palabra el digno exalcalde de Barcelona, Marqués de Olérdola, hijo del que fué gloria de Cataluña, el inolvidable Rius y Taulat.

El joven exalcalde de Barcelona, fué saludado con una cariñosa ovación

Comenzó su elocuente discurso con una salutación a los liberales y republicanos del Distrito de Granollers, aplaudiendo entusiastamente el potente bloque formado hace ya tiempo al objeto de acabar con la hegemonía de la «Lliga». Estimó como única salvación, en los actuales momentos, el que se extienda por toda España la política izquierdista para oponerse a las derechas que se agitan para hacer estéril toda obra progresiva.

En párrafo admirable se ocupó de la Asamblea de Parlamentarios, subrayando la reciente actitud de los regionalistas, que tuvo como inicial un movimiento revolucionario, para acabar en el Palacio de Oriente, luego de haber asistido al mercado de carteras.

Arremetió contra el señor Cambó por su campaña contra los planes económicos del señor Alba, recordando la tenaz oposición del *leader* regionalista al proyecto de «beneficio»